
アジェンダ２１すいた 会議記録録 

 

作成者：田中 

会議名 幹事会 

日 時 令和 3年９月 29日（水） 1５：０0 ～ 1７：０0 

場 所 オンライン開催（ZOOM） 

出席者(敬称略) 幹事：三輪信哉、福井一彦、池渕佐知子、荒堀尚、藤田和則 

水川晶子、馬場慶次郎、小田信子、馬場多佳子、小山修平 

事務局：廣瀬、田中 

欠席者(敬称略)  

議事次第 １ 報告 

 ・各部会、フラッグシッププロジェクト、各団体（市民団体、企業、大学等）、 

行政より 

２ セブンイレブンの助成金について（資料１） 

３ その他 

 ・一般廃棄物処理基本計画のパブコメ結果報告について 

 ・これまでの見直しと今後について（積み残し） 

 ・SDGｓ啓発について（積み残し） 

配布資料 ● 次第 

● 資料１ セブンイレブン記念財団助成金パンフレット 

● 資料２ 連続セミナーチラシ 

● 資料３ 食品ロス削減全国大会 in豊田 

添付資料：幹事会議事録(令和３年８月分)  

 

 

 

 

 

 

１ 報告 

■エネルギー部会 

 気候変動セミナーについて 

 日時：10月 30日（土）14：30～16：30 

 場所：吹田市立夢つながり未来館（ゆいぴあ） 

 講師：和田先生＋環境政策室職員 

 緊急事態宣言が明けたので実地で開催予定。市報すいた 10 月号に詳細を記載し

ており、各部会のメンバーにもぜひ参加していただきたい。 

 江坂大池小学校のサタデースクールを準備中。 

 →セブンイレブンの助成金を適用できないか。 

 

■自然部会 

 ９月初旬に商工会議所の在来種の庭が施工された。 



 吹田市のまちなみ景観賞にアジェンダ 21 すいたの自然部会が監修したというこ

とで応募済。→ニュースレターの記事にしてはどうか。 

 

■資源部会 

 マイボトル対応のカフェマップを手書きで作成。 

 ウェブ版の作成を受けてくれる方を見つけた。 

 更新頻度や、アジェンダのホームページを編集してもらえるかなど、相談をして

いきたい。 

 委託費は１万１千円。→時間的に次のフェスタには間に合わない。 

  

 その方でないといけないのか。 

 →知り合いに頼んだだけなのでその人でないといけないという理由はない。 

 →次のフェスタは手書きの地図を写真に撮ったものでよいのではないか。 

 

 11 月６日、11 月７日のロハスフェスタのマイボトルパートナーズのブースへ

は、水川氏１人で参加予定。 

 

 緊急事態宣言解除後に水道部の浄水所見学を進めていきたい。 

 

■大和大学 

 報告事項無し。 

 学生の約 90％がワクチン２回接種済みなので、10 月 1 日から原則対面授業を

全面的に行う予定。オンラインでも可。 

 

■大阪ガス 

 環境展について、豊中市は現地で開催、茨木市はウェブ開催。 

 

■NPO法人 すいた市民環境会議 

 クールアースウィークの一環で環境楽座を実施した。 

 会員である前田氏（ニューメディカ・テックの方）が全コースに参加してくださ

る予定で、９月 26日に生物多様性の講座が終了。 

 約 20名が受講。 

 次回：10月 2日に観察会を実施予定。 

 

■行政 

・まちなか水族館おえかきプロジェクト 

夏休み期間から魚の絵を募集。 

コロナで展示は延期していたが、10月～11月で市役所ロビーと水道部と千里



ニュータウンプラザで展示予定。 

 

・フラッグシッププロジェクトより 

 【地球温暖化防止】 

  すいたムーンライトコンサート・すいたクールアースウィークが終了。 

  ７組の出演者の演奏が配信されているのでご覧いただきたい。 

  ページにカウンターを付けており、９月 26日現在で約 2000。→同じ人が何

回も開くとカウントされるので、見た人の数ではない。 

  ポスターを作っていただいた CAT の学生には、緊急事態宣言解除後に三輪先

生が挨拶に伺う。 

 

 【食品ロス削減】 

  ロビー展示について 

  市役所ロビー：10月 1日（金）～10月７日（木） 

  千里ニュータウンプラザ：10月 23日（土）～10月 31日（日） 

  全く新しいポスターも作成した。選挙が入っても展示スペースはある。 

  すいた食べきり運動について 

  コロナの関係で一時中断していたが、緊急事態宣言が解除されれば調査を再開

していく。 

 

２ セブンイレブンの助成金について（資料１） 

  江坂大池小学校のサタデースクールをエネルギー部会で検討していたが、コロ

ナの影響で新規の団体の参入はご遠慮をいただきたいとのことだった。来年は

学校側からお許しがいただければ参加したい。 

  →講師謝礼や機材代（３万円～４万円）をセブンイレブンの助成金として申請

したい。 

  現状、申請する中身が一部だけなので、全体に広げて申請したい。 

  自然部会や資源部会、食ロスプロジェクトにも参入をお願いしたい。 

 

 【以下、意見】 

  ・アジェンダの資金繰りはある程度余裕があることと、約１か月で申請書類を

完備しないといけないので、結構急がなければいけない。 

  ・自然部会で在来種の庭に設置する看板を作成予定。10万円の費用がかかる。

→里親道路の看板はそこまで高価ではないはず。事務局にて調べてほしい。 

  ・食ロス FSP でサタデースクールにてできるものを考えようとしていたが、

10月までには間に合わない。参加はしたい。 

  ・てまえどりの缶バッチを新しく作成したい。 

→各部会、フラッグシッププロジェクトで計画と予算を検討していただく。10月



６日までに提出し、その後の展開は柔軟に対応する。 

 

３ その他 

 ・一般廃棄物処理基本計画のパブコメ結果報告について 

 【水川氏より説明】 

  一般廃棄物処理基本計画の中に食品ロス削減処理基本計画が入っている。 

  食ロスフラッグシッププロジェクトのメンバーには計画について意見があれば

10月５日までに水川氏までということにしている。 

  給水スポットの推進と拡充の内容を入れてほしいという意見を出し、市から記

載する方向で検討するということで回答を頂いている。 

 

・これまでの見直しと今後について（積み残し） 

【事務局より資料について説明】 

 ・フラッグシッププロジェクトを続けていくのか、あるいは、やめるにしても、

今までの事業を続ける必要があり、新しいことに取り組みにくい。新しい取

組を始めるには、他市との連携と市内の環境団体と連携することが必要だと

思う。 

  取組のアイデアとしては、１つ目が豊中アジェンダと交流会を行い、お互い

の取組内容で協力できそうなことやコラボレーションできそうな企画があれ

ば、実施に向けて動いてみてはどうか。 

  ２つ目は、市内の環境団体との交流会を行い、取組の紹介や、ディスカッシ

ョン・グループワークをしてみてはどうか。 

【以下、意見】 

 ・浜屋敷で取組紹介などの交流会をやっているが、それ以上のことはない。 

 ・高槻市に交流したい団体があり、ネットワークを広げたいということであれ

ば、紹介することは可能。 

 ・成果を求めずに交流してはどうか。集まってみたら面白いことできるかもと

いう程度で集まった方がいいと思う。その場合、オンラインでは厳しいかも

しれない。飲み会なら何か生まれる可能性があるかもしれない。 

 ・エネルギー部会は、豊中アジェンダから直接、省エネ相談会のことを中心に

教えを請いに行っており、コロナが明けてから実際に省エネ相談会を見に行

きたいと思っている。 

  一昨年には、じぶん発電でベランダに発電機を作ろうというときには、豊中

市民エネルギーの会の方を講師として来ていただいているので、細かい交流

はできていると思う。 

 ・くるくるプラザとの連携は、お互いの組織の強みを生かすのに、本格的に連

携すべきだと思うので、別の趣旨で進めてほしい。 

 ・ネットワークを作る中心にアジェンダの役割があるのではないか。単に集ま



って話をするだけではまとまりのない話になるかもしれないが、とにかく集

まっていろいろな団体の話を聞いて、全体で何かできることを見つけて、ア

ジェンダが中心になってやるのが役割なのではないか。 

 ・アジェンダだけでは活動がままならない。連携が必要になるので、普段から

連携しておくことが重要だと思う。 

 ⇒継続議論とする。 

 

・ＳＤＧｓ啓発について（積み残し） 

 議論無し。 

 

・食ロス関連イベントについて（資料２、３） 

・ごみ減量連続セミナー 

  オンラインでの配信もあるので、興味がある方はご参加いただきたい。 

・「食品ロス削減全国大会 in豊田」 

  ウェブ視聴の申込ができるので、興味がある方はご参加いただきたい。 

 ⇒会員に拡散する。 

 

 令和３年 10月 20日（水）1５：00～1７：00（予定）オンライン予定 

 


